

## Les grands honneurs au Gala d'excellence de l'Association des commissions scolaires de l'Abitibi-Témiscamingue

**Ville-Marie, le 15 septembre 2018** – Afin de faire rayonner l'excellence des projets et des acteurs en éducation en région, l'Association des commissions scolaires de l'Abitibi-Témiscamingue (ACSAT) a tenu son Gala d'excellence annuelle, le 14 septembre dernier, à Ville-Marie. Un prix d'excellence régional, trois médailles de l'Ordre du mérite scolaire et cinq Prix coup de cœur ont été remis lors de cette soirée mettant en valeur la créativité, l'innovation et l'engagement.

### **Prix d'excellence ACSAT remis au projet *Écriture zéro faute***

Parmi les cinq Prix Coup de cœur remis lors de la soirée, le projet *Écriture zéro faute*, de l'école Marcel-Raymond, de la Commission scolaire du Lac-Témiscamingue, a été déclaré grand gagnant du Prix d'excellence ACSAT 2018. L'orthographe grammaticale étant la bête noire de l'écriture pour plusieurs élèves, l'école a développé la stratégie *Écriture zéro faute* et mis en place des séances d'aide entre élèves, soit un aidant avec un aidé, supervisées par un enseignant qui assure la correction pendant les rencontres. Ce projet se démarque sur le plan pédagogique par ses impacts positifs. Après 4 heures de formation, la très grande majorité des aidés a diminué son nombre d'erreurs de 50 %. Ces améliorations se traduisent aussi dans tous les écrits des élèves. Finalement, cette approche est aussi très valorisante pour les aidants. Le projet amène des changements de pratiques professionnelles et l'enseignant partage son innovation pédagogique avec ses pairs, tant de sa commission scolaire qu'ailleurs au Québec et ce, en participant aux colloques de l'Association québécoise des professeurs de français.

### **Des acteurs de l'éducation, médaillés de l'Ordre du mérite scolaire**

Des médailles de l'Ordre du mérite scolaire de la Fédération des commissions scolaires du Québec (FCSQ) ont également été remises lors de la soirée pour honorer des personnes qui ont contribué de façon spéciale à l'avancement de l'éducation et, particulièrement, à la promotion et au progrès des commissions scolaires et du système public d'enseignement au niveau local et régional.

### **Sylvie Gilbert-Boucher, médaillée de bronze, commissaire, Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois**

Commissaire pendant plus de 30 ans, Mme Gilbert-Boucher s'est démarquée par sa passion pour l'éducation, son engagement et son parcours au sein du milieu scolaire. Elle a évolué au sein de la Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois à titre de membre du comité d'école, du comité d'orientation, du comité de parents, commissaire parent et finalement commissaire élue. Elle s'est toujours assurée de faire rayonner la commission scolaire ainsi que de promouvoir l'éducation et l'importance du rôle d'élève scolaire au sein de notre communauté. Elle a développé de belles habiletés politiques comme commissaire, en tissant de belles relations avec les citoyens qu'elle représente et en créant de beaux liens entre la population et la commission scolaire.

**Johanne Fournier, médaillée d'argent et directrice générale de la Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois (CSOB)**  
 Fière ambassadrice de l'éducation depuis 37 ans, Mme Fournier est directrice générale de la CSOB depuis 2010. Reconnue pour son leadership rassembleur, sa grande écoute et son expertise pédagogique, elle a aussi œuvré comme directrice des services éducatifs pendant 8 ans et comme directrice d'école et adjointe pendant près de 14 ans. Depuis deux ans, elle est vice-présidente de l'Institut national des mines du Québec et représente avec conviction l'éducation, particulièrement le secteur de la formation professionnelle. Soucieuse de toujours placer en priorité la réussite de l'élève, le développement des meilleures pratiques pédagogiques et de gestion a toujours guidé ses actions et ses décisions. Son engagement pour l'éducation au niveau local, régional et provincial est exemplaire.

**Francis Audet, médaillé d'argent, directeur des ressources matérielles et administratives,  
 Commission scolaire Harricana**

Leader naturel et convaincant, monsieur Audet possède une vision moderne de la santé et la sécurité au travail (SST) en éducation. Il s'implique dans divers projets novateurs en SST depuis 2014. À titre de président de la table des ressources matérielles de l'Abitibi-Témiscamingue, il est délégué à la table provinciale et utilise cette tribune pour sensibiliser le monde de l'éducation à l'importance de la SST pour les employés comme les élèves. Grâce à ses interventions répétées en janvier 2018, un comité provincial conjoint en SST est créé pour répondre à ce nouveau défi.

## CINQ PRIX COUP DE CŒUR

Rappelons que lors du Gala d'excellence des Prix Coup de cœur ont été remis à un projet de chacune des cinq commissions scolaires. L'ACSAT souhaite souligner l'excellence de tous les projets lauréats des Prix Coup de cœur qui se sont démarqués soit par leur innovation pédagogique, leur soutien à la persévérance scolaire, l'amélioration des pratiques professionnelles, la collaboration avec ses collègues, la participation des élèves ou encore par la mobilisation des parents et des partenaires.

- *Aménagement de la grande salle*, Centre Elizabeth-Bruyère, Commission scolaire de Rouyn-Noranda
- *Apprenti spécialisé*, Cité Étudiante Polyno / Centre de formation professionnelle Lac-Abitibi, Commission scolaire du Lac-Abitibi
- *Création d'une maison d'édition*, École Tétreault, Commission scolaire Harricana
- *Sur les ailes du civisme* – École Notre-Dame-de-Fatima, Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois
- *Écriture zéro faute*, École Marcel-Raymond, Commission scolaire du Lac-Témiscamingue

### À propos de l'Association des commissions scolaires de l'Abitibi-Témiscamingue

*L'Association des commissions scolaires de l'Abitibi-Témiscamingue regroupe cinq commissions scolaires : la Commission scolaire du Lac-Abitibi, la Commission scolaire de Rouyn-Noranda, la Commission scolaire Harricana, la Commission scolaire du Lac-Témiscamingue et la Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois. L'ACSAT est un outil important afin de développer une vision commune du développement de l'éducation sur le territoire et ainsi, mieux répondre aux besoins des communautés.*

- 30 -

**Source et renseignements :** Caroline Neveu, conseillère en communication  
 819 825-4220, poste 3013  
 cell. 819 856-4453  
[neveu.caroline@csob.qc.ca](mailto:neveu.caroline@csob.qc.ca)